
 
 



 



深坑輕軌運輸系統可行性研究地方說明會 

會議紀錄 

一、 會議時間：110年 3月 25日（星期四）下午 6時 30分 

二、 會議地點：深坑區公所 5樓大禮堂 

三、 主持人：林副局長耀長 

四、 出列席人員：詳簽到表           紀錄：劉心荷 

五、 各單位意見： 

(一) 馬先生 

1. 新規劃 S4站調整至景美溪右岸，然景美溪左岸仍有雲鄉

社區有 2千多名居民，目前雲鄉社區步行至北深路搭公

車約需 15分鐘左右的時間，因此請市府評估設站於景美

溪左岸之可行性，或改善目前的人行步行環境連通往 S4

站。 

2. 目前雲鄉社區居民皆須步行至北深路才有公車，文山路

並無公車搭乘，建議應予以改善。 

3. 除了 S4站規劃作為捷運開發大樓外，終點站鄰近石碇交

流道，亦可考量開發作為轉運站及停車場，以提供前往

深坑或動物園之停車使用以及國道客運搭乘，以降低假

日國道 5號之交通負荷。 

4. 建議輕軌站區開發能結合 TOD，以大眾運輸作為開發導

向，符合交通部政策，可行性報告較能獲得支持。 

5. 建議強調深坑輕軌建設在石碇設置轉運站，可以改善國

道 5號假日塞車，亦符合交通部推廣大眾運輸之目標。 

(二) 深坑區阿柔里羅里長定國 

阿柔洋地區應該要開發，建議路線走文山路。 

(三) 民眾 

路線方案交由專業顧問公司，在安全可行的前提下，儘速推

動深坑輕軌建設。 



(四) 劉議員哲彰 

本次說明會交通部未派員出席，應請交通部出席了解地方需

求，深坑鄉親期待輕軌建設已經十幾年了，去年總統來深坑

時亦有向總統提及本案。希望市府這次好好修正報告，一次

過關，加速計畫推動。 

(五) 金議員中玉 

深坑輕軌的計畫已經推動了這麼久，本人和捷運局都非常關

心本計畫，也不斷在推動中，所以我們應該要不斷地表達地

方的訴求讓中央知道。深坑輕軌完成後可以帶來地方的繁

榮，也打造新的轉運站帶來人潮。希望捷運局這次一鼓作

氣，趕快修正報告送交通部審議通過。在我們不斷的推動

下，中央一定會趕快核定計畫。 

(六) 陳議員永福 

深坑輕軌推動前後應該已經超過 20年的時間。本人多次提醒

市府，相關建設須納入考量，除了農業區的區段徵收外，從

老街到石碇服務區的非都市土地納入擴大都市計畫變更也應

該一併考量。 

(七) 深坑區黃區長美華 

本案自去年交通部審查後，本人便多次與捷運局及規劃團隊

開會，研議修正方案。深坑區居民一致支持輕軌建設，希望

報告趕快修正送交通部，下次報告審議時可共同赴會場爭取

審議通過。 

六、 會議結論： 

感謝各位鄉親、與會議員及立委的寶貴意見，今天各位對於

修正後的路線、站位調整均有共識，本府會儘速修正可行性

研究報告後再次提報審查，並積極爭取中央核定。 

七、 散會（下午 8時整） 












